
П ролетария всех втраа, соединяйтесь! ;

Р Ы А П Ш и ОРГАН ПАРТКОМА, ПЯТНИЦА,
ДИРЕКЦИИ,
ПРОФКОМА 9 октября
И КОМИТЕТА ВЛКСМ
КОВДОРСКОГО
ГОРНО-

1981 года
№  7 5 - 7 6  (1351— 1352) 

Ц ена 2 коп.
U b U I  A l n l C J i b n U I  U

КОМБИНАТА Газета издается 
с 21 июля 1962 года

ф  Флаг соревнования

П лю с  экономия
За п р о ш е д ш у ю  нед ел ю  

н а  б у р о в о м  участке  наивы с
ш их показателей  добил ись  
б р и га д ы  Н. П. Д р а н ч а ка  и 
А . В, Травкина. С ред и  э ки 
п а ж е й  в о сь м и куб о вы х  э к 
скава тор ов  л и д и руе т  ко л 
л ектив  А . И. С авиных, о т 
гр узи в ш и й  25.697 ку б о м е т 
р о в  го р н о й  массы , и ко л 
л ектив  А. Г. П е тр а ч е н ко - 
ва, превы сивш ий  нед ел ь 
н о е  задание  на 4.723 к у б о 
м е тр а  го р н о й  массы.

В сен тябр е  э ки па ж и  м а 
ш инистов  экскава то ров  р у д 
н и ка  сэко н о м и л и  на 1.700 
р у б л е й -з у б ь е в  ковш ей . Не 
уд ивител ьно , что  наибол ь
ш а я ' э ко н о м и я  на л иц ево м  
счету по сто янны х ге р о е в  
этой  р у б р и ки  газеты . К о л 
л е кти в  ста р ш е го  м а ш и ни 
ста Б. Ф . С им он ова  с э ко н о 
м и л  десять  зубьев , А . И. 
С авины х —  восем ь, А. Г. 
П е тр ачен кова  —  пять.

Постоянство
И вновь, ка к  у ж е  бы л о 

н е  раз в этом  го д у  пр и  п о д 
вед ении  ито гов  за неделю , 
л учш их результатов в цехе 
я е хн о л о ги ч е ско го  тр а н сп о р 
та добилась б р и га д а  Н. А. 
С а м о д ур о ва . П ри  плане 
57.662 тонны  го р н о й  массы  
в -  перевезла  61.610 тонн.

С гарантией
Б ригада Е. А. Ш и н и н о й  

Мз э л е ктр о р е м о н тн о го  цеха 
(Отремонтировала эл е ктр о 
м о то р ы  по  заказам  б /р о в о -  
г о  участка  р уд н и ка  «Ж е
лезны й» , участка  д роб л ен ия  
М О Ф  и п о д с о б н о го  хо зя й 
ства. Н аибольш ий вклад  в 
У спеш ную  ра боту  внесли 
эл е ктр о о б м о тч и ц ы  Т. П. Та- 
н ю ш ки н а  и Л. А. К ураш ова.

СрочиЫй заказ
Т окари  р е м о н тн о -м е ха н и 

ч е с к о го  цеха Ю . К. Рахма- 
туллин  и Д . И. И вков  и з го 
тавливаю т пол ум уф ты  диа
м е тр о м  350 м ил л им етров  и 
кр е п е ж н ы е  детали к  э кс ка 
ватору ЭКГ-8И , см енны е за 
д ания вы пол няю т на 125—  
в30 процентов .

Строгий учет
Б е спе р е б о й н о  о б е спе чи 

вает топл и вом  ко тел ьную  
У ю д со б но го  хозяйства во д и 
тель м а зутовоза  Н. Б. Д а н и 
л ов . О н  сэко н о м и в  за два 
квартал а  1.500 литров  бе н - 
аине. А  водитель автобуса 
Е. В. С м и р н о в  за тот ж е  
с р о к  сэко н о м и л  1.700 лит
р о в  топлива.

Склад ГСМ
В перед и  б р игад а  изо л и г 

р о в щ и ко в  Веры И льиничны  
К л евцо вой . Н едельная вы 
р а б отка  кол л ектива  132 п р о 
це н та  при  хо р о ш е м  качест
ве . Б ригада труд ится  б е з  
е д и н о го  наруш ения правил 
Техники  бе зо пасности  и 
ур уд о в о й  дисциплины .

2-я очередЬ 
АВОФ

’ К  5 о ктя б р я  б р игад а  В. Н. 
В оро тн и ко ва  (С М У -1 ) забе
тонировал а  д н ищ е  чаши 
п е р в о го  сгустителя. К о л л е к
тив труд ится  по  трехсм ен
ном у гр аф и ку .

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

Бригада справится
Последними, из чьих рук 

примут объект наладчики 
Л енинградского специали
зированного. пуско-наладоч- 
ного управления, будут 
электромонтаж ники Ков- 
дорского участка «Ссвзап- 
монтажа'втоматики». Слово 
б р и га д и р у  В асилию  Ф ед оро
вичу С теф ураку:

— Бригаде предстоит про
лож ить фидерные сети на 
всем участке. — В руках 
бригадира появилась ручка- 
указка. Развернул чертежи. 
—  Вот, видите, от здания 
насосных, где помещается 
операторная, к каж дой ем
кости резервуарного парка 
складов ГСМ подходят к а 
бели. Д евяносто процентов 
всего, что сейчас, можно 
сделать, мы сделали. А это 
примерно две трети общего 
объема.

Г енподрядчик в лице 
СМУ-2 во всем идет н а
встречу. С «металлургами» 
тож е контакт хороший.

А бы вает и так: выкопали 
очередную траншею, зав ез
ли кабель — но не полно
стью. Часть, около 150 мет
ров, отправили на базу  уча
стка. М отивы? Не нашли 
мастера, принять некому 
было. В результате такого 
формального подхода поте
ряли четыре дня.

И еще. Ж аль, что не вн- 
ж у  фронта работ дальш е, 
чем на два дня вперед. Сей
час прокладываем трубы 
для кабелей, надо уж е д е 
лать разводку. А куда? З а 
казчик долж ен дать отмет
ки, где устанавливать бло
ки уровня.

Или другой пример. Ц е
лую неделю не было света 
в здании насосной. О пера
тивки при недостаточном 
освещении — это еще пол

беды, наверное. Но ведь в 
здании надо работать. Тем 
ж е субподрядчикам из «Ме- 
таллургм еханом онтаж а».

Н а мой взгляд , эти при
меры говорят о том, что опе
ративные совещания штаб 
стройки порой ведет в от
рыве от жизни. М ного кри
тики, много взаимных обви
нений вместо решения кон 
кретных вопросов.

И вообще считаю, что на 
до наладить более тесное 
общение бригадиров. П ред
лагаю  организовать работу 
совета бригадиров на уров
не оперативных совещаний. 
Нам надо собираться еж е
дневно, лучше после «мены, 
в 17— 18 часов, обсуж дать и 
намечать дела на следую 
щий день и дальш е.

—  Поделитесь опы том , к а к  
уплотняете рабочее время.

— Во-первых, вместе с 
мастером стараемся к аж д о 
го рабочего обеспечить м а
териалами и занять на весь 
день определенным задани
ем. Во-вторых, в-третьих и 
так  далее, уплотняем время 
по всем направлениям. Д а 
ж е обеденный перерыв сдви
нули так, чтобы в столовой 
не было народу. На еду 
тратим полчаса, не больше. 
Еще и на короткий отдых 
после обеда остается. Счи
таю, что хорош о пообедать 
и немного отдохнуть о бяза 
тельно нужно. Сейчас вся 
бригада выходит в смену с 
8 до 17 часов. Если появит
ся возможность, откроем 
второй фронт, то есть орга
низуем две смены.

А задание — пуск к 7 но
ября — для нас закон. Не 
выполнить его — об этом и 
речи быть не может.

Беседу вела 
В. М А К А Р О В А .

Т р уд н о  на пуско во м  о б ъ 
екте создать идеальные ус
л овия . Б р и га д у  В. Ф . Г р а ж - 
даря из С М У -2  то ж е  
сд ерж ивал и  поста вки  ме
таллоизделий, и ей то ж е  
приходилось оставаться без 
подъем ного  м еханизма. Ч то 
бы не терять  время, рабо
чие в т а к и х  сл учаях и з го 
тавливали детали к о н с т р у к 
ций, заним ались д р уги м и  
вроде вспом огательны м и ра
ботами. И к а к  результат —  
звено М . П. Ш аб ал ова  см о н 
тировало  перекры тие слив
н о го  ф ронта скл ад ов  Г С М  
на см ену раньш е срока .

Н а сним ке (слева напра
в о ) : сва р щ и к А. В. Калачев 
и пл о тн и к-б е то н щ и к звенье
вой М . П. Ш аб ал ов.

Ф ото С. Бережного.

Промедление срыву подобно
801 тысяча рублей. С толь

ко еще предстоит освоить 
на стройплощ адке складов 
ГСМ. А ведь максимальное 
месячное выполнение не 
превыш ало на объекте 350 
тысяч рублей. Значит, необ
ходимо, как минимум, в 2,5 
раза  увеличить темпы. Гото
вы ли к таком у рывку под
разделения?

И з выступлений на засе
дании совета бригадиров, 
которое состоялось 5 о к тяб 
ря, вытекает, что некото
рые субподрядные органи
зации сумеют выполнить 
свое задание в срок даж е 
при имеющейся численности 
рабочих. Об этом ясно и 
четко заявили, например, 
В. Ф. С тефурак из «Севзап- 
монтаж автоматики» и Л . Л . 
Смелова из СУ-4. Не вызы
вает беспокойства такж е 
положение дел у гидроэлек
тромонтаж ников.

О днако такое боевое на
строение не у всех бригади
ров. СУ-5 предстоит освоить 
246 тысяч рублей. Посиль- 
на ли двум бригадам , как 
бы хорошо они ни работали, 
такая  задача? Конечно, нет. 
По справке экономиста 
СУ-5 вы работка в бригаде
B. И. Киселева в августе и 
сентябре не превыш ала 25 
тысяч рублей. О необходи
мости срочно увеличить чис
ленность рабочих этого уп
равления говорила бригадир
C. А. Толкачева.

«М еталл ургмех аномонта -
ж у» осталось освоить 72 
тысячи рублей. Вроде впол
не по силам, если вспом

нить, что в августе учарток 
отчитался за  90 тысяч руб
лей. Но то были объемные 
дорогостоящ ие работы, а 
теперь осталась в основном 
доводка, требую щ ая полной 
укомплектованности обору
дования. К тому же, брига
д у  Н. А. Н екрасова сдерж и
вает отсутствие грузоподъ
емных механизмов. 30 чело
век, разбросанных по р а з
ным точкам, обслуж ивает 
один малоподвижный кран, 
когда необходимы минимум 
четыре. Управление отказы 
вает участку в помощи, да 
и генподрядчик не всегда 
имеет возмож ность пойти 
навстречу. Так вот и мож ет 
случиться, что бригада не 
по своей вине сорвет график 
и окаж ется в отстающих.

Субподрядчикам из «Мои- 
таж термоизделий» предсто
ит освоить в октябре 121 
тысячу рублей. Бригада со 
дня на день ож идает под
крепление — 15 человек. Но 
и 6 октября никто не при
ехал. А ведь фронт работ 
такой, что и 30 рабочих 
лишними не оказались бы.

Много предстоит сделать 
и бригаде В. Ф. Г раж даря 
из генподрядного СМУ-2. З а  
последние месяцы бригада 
осваивала более чем по 100 
тысяч рублей, но • тогда и 
людей было больше. Сейчас 
ж е осталось 44 рабочих, а 
по расчетам требуется 76. 
Где взять еще 32, кем их 
заменить? Коллектив уплот
нил рабочий день, перешел 
на суммированный 'учет р а 
бочего времени, трудится

под девизом «Не уходить се  
стройки, не выполнив з а д а 
ние». Но увеличить произво
дительность почти в два  р а 
за  все ж е не в силах. Н у ж 
ны плотники, нуж ны  даж е  
малоквалифицированные р а 
бочие, чтобы копать землю, 
разравнивать, уклады вать 
кирпич, делать другую  р а 
боту, которой еще так  м но
го на стройке. Н ам по
могаю т ученики подшефной 
школы №  3, группа П Н Р из 
треста, сотрудники других 
отделов управления. Но это 
пока капля в море. '

К  сожалению , подводят 
стройку субподрядные орга
низации, ответственные за 
связь и автоматику, проти
вопож арную  сигнализацию, 
сантехнику. А в предпуско
вой период отсутствие одно
го, д аж е  незначительного 
звена, сводит на нет усилия 
всего коллектива.

Серьезный разговор со
стоялся у бригадиров по во
просу Трудовой дисциплины 
и отношению к распорядку 
со стороньГотделы ш х рабо
чих.

В работе совета приняли 
участие заместитель главно
го инженера треста В. М. 
Островский и заместитель 
председателя объединенного 
постройкома Т. Д . Акимо
ва, которые вручили перехо
дящ ий вымпел бригаде изо
лировщ иков В. И. К левцо
вой как  победителю в сорев- 
'новании за  истекшую неде
лю. А . С Е Л Е З Н Е В , 

заместитель начальни
ка  С М У -2 .

Пять рабочих комиссий
С 1 ию ля 1980 год а  К о в - 

д о р с ки й  ГО К  и ге н п о д р я д 
ный трест « К овд о рстр ой »  
пе реве д ен ы  на новы е усл о 
вия планирования и ра сче 
тов за то ва р н ую  строи те ль 
н ую  п р о д у кц и ю . В озникли  
техн ически е  сл ож н ости  в 
с в о е вр е м е н н о м  д о ку м е н 
тальном  о ф о рм л ен и и  набо
ров  работ, см е тной  в е д о м о , 
сти товар но й  строительной  
п р о д у кц и и  —  п о с ко л ь ку  
акт го суд арствен н ой  ко м и с 
сии, а в р я д е  случаев и акт 
ра б о ч е й  ко м и сси и  стано
вится ед инственны м  расчет
ны м  д о ку м е н т о м  за вы пол

ненны е п о д р я д ч и ко м  работы .
О тны н е  «акт го суд а р ст 

венной  ко м и сси и  м о ж е т  
бы ть под писан  в то м  случае, 
если о б ъ е кт  го то в  к  экс 
плуатации, вы пускает го то 
вую  п р о д у кц и ю , у ко м п л е к 
тован кад ра м и , об еспе че н

ж ильем , об ъ ектам и  социаль
н о -кул ь тур н о й  и бы товой  
сф еры  и на нем  устранены  
все нед од ел ки , вы явленны е 
рабочей  ком иссией» .

К  то м у  ж е , Госарб итра ж  
при  С овете М ин истров  
СССР недавно разослал ин
с тр у кц и ю  а р б и тр а ж н ы м  о р 
ганам , в ко т о р о й  указы вает, 
что в тех случаях, ко гд а  
«а рб и траж  располагает дан
ны м и о том , что в э ксп л уа 
таци ю  принят о б ъ ект  с не 
д од ел кам и... а р б и тр а ж у  сле
дует в озб уж д а ть  по  своей 
инициативе дело  о  взы ска 
нии с по д р я д ч и ка  санкций  
за несдачу объекта». П ри 
этом  н ад л еж ащ ие в зы ска 
н и ю  санкции  ар б и тр а ж  
вправе обратить пол ностью  
или частично «в д о х о д  Со
ю з н о го  бю д ж ета» . Ч то о зн а 
чает ни за ка зч и ку , ни тем  
б о л ее  п о д р я д ч и ку  э ко н о м и 

чески  не вы го д н о  (не го во р я  
уж е  о м орал ьны х аспектах) 
приним ать  и сдавать в э кс 
плуатацию  объ екты  с н е д о 
д елкам и.

К ом б ин а т  в ию ле с. г, с о 
вм естно  с п о д р я д ч и ко м  
провел  тщ ательную  ре ви 
зи ю  набора работ п у с ко в о 
го  ко м п л е кса  1981 года, со 
кратил е го  на 1,6 м иллиона 
рубл ей  стр о и те л ь н о -м о н 
таж ны х ра бот  и утвердил  
п р о то ко л  уточне ни я  в М и 
нистерстве ч е р н о й  м етал , 
л ур ги и  в установл енном  п о 
р я д ке .

С  цел ью  св о е вр е м е н н о го  
о зн а ко м л е н и я  всех членов 
рабочих ко м и сси й  с д о к у 
м ентацией, н а б о р о м  работ 
к  п у с ко в о м у  ко м п л е кс у  в 
ию ле с. г. был и здан  п р и 
ка з  по  ко м б и н а ту  о  назна
чении ра бочи х  ко м и сси й  по  
всем  пяти кр у п н ы м  о б ъ е к 

там  п у с ко в о го  ком пл екса  
н ы н е ш н е го  года.

На м а гн и тоо б огатител ь 
ной  ф аб ри ке  с ко м п л е кс о м  
об устройств  и систем  внеш 
них и внутренних и н ж е н е р 
ных сетей ко м и сси ю  в о з 
главляет начальник участка  
о б о га щ е н и я  М О Ф  И. А. П о
пов. >

На А Б О Ф  —  в ко м п л е ксе  
с ко р п у с о м  сгущ е ни я , о б о 
гащ ения, внеш ним и  и н ж е 
н ерн ы м и  сетям и и с о о р у ж е 
ниям и  —  начальник участка 
ф лотации А. В. Смирнов.

На хвостовом  хозяйстве —  
начальник участка  Б. Ф . Бе
лов.

На складах ГС М  —  на
чал ьник цеха п о д го то в ки  
п р ои зво д ства  Г. Н. Трухин.

На расш и рен и и  те пл о 
эл ектроцентрал и  —  началь
н и к  ТЭЦ В. П. Кузенков.

С 5 октября комиссии, 
каж дая по своему графику, 
приступили к  работе.

Д а , это отступл ение  от

строительны х н о р м  и пр а 
вил. По С Н иП у ко м и сси я  
собирается не п о з ж е  пяти
д ней  после оф и ци ал ьн ого  
со о б щ е н и я  п о д р я д ч и ка  о
гото вно сти  об ъ екта  к  п р и 
ем ке . О д н а ко  р уко в о д и те л и  
ком би на та  считаю т, что
эксплуатационны й  персонал , 
вход ящ ий  в состав ра бочи х  
ком исси й , д о л ж е н  се го д н я  
стать д и р и ж е р о м  всего  
стр о и те л ь н о го  о р ке стр а , 
свое вр е м е н н о й  п о д с ка зко й  
направлять всю  д еятель
ность п о д р я д ч и ка , О К С а  и 
всего  ко м п л е кс а  сл уж б  
ком би на та  на сво е вр е м е н 
ное о б еспе че н ие  работ, 
вход ящ их в состав п у с ко в о 
го  ко м пл е кса , что бы  пр и  
п о д п и с а н и и '  акта рабочей  
ко м и сси и  н е д о д е л о к  к  на
б о р у  ра бот  п у с ко в о го  к о м п 
л екса  не бы ло, л иб о  оста 
т о к  ра б о т  был бы  вполне 
реал ьны м  для око н ч а н и я  их 
к  началу работы  го суд арст
венной  ко м и сси и .



@ Флаг соревнования

Слесарь бригады мотористов ЦТТ Ни
колай Александрович Иванов обучил 
своей профессии не одного ученика. И 
поэтому, говоря о нем, пожалуй, м о ж но  
и не подчеркивать, что работает он без 
брака, что не допускает нарушений тру
довой дисциплины. Для наставника м о 
лодых это само собой разумеется.

Как правило, во вторую смену, когда 
выполняется самый сложный и труд оем 
кий ремонт, Н. А. Иванова м о ж но уви
деть на участке склонившимся над оче
редным двигателем.

Портрет автослесаря цеха технологи
ческого транспорта Н. А. Иванова —  на 
Галерее трудовой славы комбината.

Ф о т о  Н. Ганиевой.

Валентина Павловна Конева —  брига
дир контролеров отдела технического  
контроля —  одна из старейших работ
ниц на комбинате, трудится с 1961 го 
да. Неоднократная победительница в 
соцсоревновании, награждена медалью  
«За трудовое отличие». Требовательная 
к себе и своим подругам, она не д о 
пускает ни одного нарушения качества 
продукции, а такж е строго следит за 
выполнением правил техники безопас
ности как общественный инспектор по 
охране труда.

Ф о т о  С. Б е р е ж н о го .

ф  Итоги "

Нагоняем 
с трудом

Горняки в сентябре добы 
ли на 57.400 тонн руды  
больше задания, что дало 
возможность обогатителям  
справиться с планом выпус
ка ж ел езного  концентрата и 
перевыполнить на 1,1 про
цента план выпуска грави
тационного концентрата. По 
сравнению с августом уда
лось значительно улучшить 
положение с добычей и вы
возкой вскрышных пород, 
тем  не м енее даж е до 
контрольных цифр не хва
тило полутора процентов. 
А  всего при плане 1.011 ты
сяч кубометров горняки д о 
были, а транспортники п ер е 
везли 794,3 тысячи куб о
метров горной массы. Все 
это не могло не повлиять 
на экономические показате
ли. Д о  плана по товарной  
продукции комбинату не 
Хватило 130 тысяч рублей, 
по реализации продукции—  
117 тысяч рублей.

И з основных показателей  
за третий квартал в п р ед е
лах или чуть выше плана 
лишь выпуск ж ел езного  
концентрата и добыча р у
ды. По остальным —  минус. 
И если отставание по вы
пуску апатитового и бадде- 
леитового концентратов  
ещ е м ож но восполнить в 
четвертом квартале, то за
долженность по вскрыше 
достигла за три месяца  
1.479 тысяч кубометров го р 
ной массы. Н е выполнены 
и такие показатели кварта
ла, как выпуск валовой и 
товарной продукции, ее  
реализация .

•ф У смежников

Подтянитесь, оленегорцы
Коллектив пикалевского  

объединения «Глинозем»
августо вский  план по  реа
лизации п р о д у кц и и  пе р е вы 
полнил на 0,2 пр оце н та . С 
начала ж е  год а  о б ъ ед и н е 
ние реал изовало  д о п о л н и 
тельно п р о д у кц и и  на сум м у 
173 ты сячи  рублей. Вместе 
с тем  следует отметить, что 
и з-за  нехватки  вагонов пи- 
калевцы  зад ол ж ал и  Ч е р е 
п о в е ц ко м у  м е та л л ур ги че 
с ко м у  завод у  206,3 ты сячи 
тонн  ф лю сов.

Н еуд овл е твор ител ьн о  ра
ботал коллектив О л енегор
ского горно-обогатительно
го комбината. В августе 
о л е н е го р ц ы  вы пустули лиш ь
82.8 пр оце н та  ж е л е з н о го  
концентрата , задолж али
93.8 ты сячи тонн. План по 
о т гр у з ке  вы полнили на 87,5 
процента , в то м  числе в Че
р е по ве ц  не поставили 69 
ты сяч тонн  концентрата . 
С ледует отм етить, что 75,6 
пр оце н та  м а р ш р уто в  для 
завода направлены  с ко л е 
бан ием  со д е р ж а н и я  ж ел еза  
пл ю с-м и н ус  0,5 процента, 
качество  о т гр у ж е н н о го  к о н 
центрата пр и  плане 65 п р о 
центов составило 65,08 п р о 
цента. П р остой  вагонов  пар
ка М П С  завы ш ен на 0,3 ча
са.

В ы росло и отставание за 
восем ь м есяцев. План по  
реал изации  п р о д у кц и и  ол е
н е го р ц ы  не вы полнили на 
1,5 м иллиона рублей . План 
по  в ы раб отке  концентрата  
вы полнили в се го  на 94,2 
процента , а по о т гр у з ке  —  
на 92,5 процента . С начала 
го д а  д о л г Ч ере повц у  д о 
стиг 314 тысяч тонн  ко н ц е н т 

рата, что отрицател ьно  вли
яет на работу м еталлургов .

Коллектив ленинградского  
объединения «Вторчермет»
не справился с м е сячн ы м  
зад анием  по  п е р е р а б о тке  
м еталлолом а, д о л г соста 
вил 10,5 ты сячи тонн. З на
чительны й д о л г им еется и 
за восем ь м есяцев. План 
по  реализации  п р о д укц и и  
вы полнен всего  на 98,4 п р о 
цента, по п р о и зво д и те л ьн о 
сти труд а  —  на 99,7 п р о 
цента, не поставили Ч е р е 
по в е ц ко м у  завод у  23,5 ты 
сячи тонн  металлош ихты .

Коллектив Октябрьской  
железной дороги августо в 
ский  план по  об щ ей  п о 
гр у з к е  вы полнил на 100,5 
процента . Д л я Ч е р е по ве ц 
к о го  м е та л л ур ги че ско го  за
вода ж е л е з н о д о р о ж н и ки  не 
пе реве зл и  в августе 32,4 ты
сячи тонн  смыянегорского 
ж е л е з н о го  кон це н тра та  и
54,9 ты сячи тонн  пикал ев
с к о го  известняка , план ж е  
п е р е в о зки  к о в д о р с к о го  
кон це н тра та  вы полнили на 
103,6 процента . За восем ь 
м есяц ев план об щ ей  п о 
гр у зки  пе ревы пол нил и  на
785,8 ты сячи тонн. Вместе с 
тем  не обеспечили  вы пол 
нение плановы х заданий по 
п е р е в о зке  лесны х гр узо в , 
о л е н е го р с ко го  конце нтра та  
и пи кал евских ф лю сов. Как 
и в августе , завы ш ен п р о 
стой ва го н н о го  парка.

Объединение «Воркута
уголь» не справилось с ав
густо в ски м  планом  по  вы
п уску  у го л ь н о го  ко н ц е н тр а 
та. Д о л г  м е талл ургам  с на
чала год а  д остиг 86.565 тонн 
концентрата .

ф  В блокнот пропагандиста и слушателя-

С активных позиций
У сто я л и сь  пе рвы е заня- 
i в систем е па ртий ного , 
ж о м и ч е с к о го  и ко м с о - 
л ь ско го  об разования  
лбината. М о ж н о  подвести  
тервы е и тоги . В р е м о н т- 
-м ехан и че ском  цехе, в 
«е завод ских л аб орато- 
й пропа ганд исты  партий- 
а учебы  Ю . М , Ф оф ан ов  
3. А. М а ка го н о в  при  п о д - 
о вке  использовали ра бо -

Ш т Щ р

© 9 октября 

1981 года

ты 8. И. Ленина, м атериалы  
X X V I съезда К о м м ун и сти 
ч е ско й  партии СССР.

Не все ещ е пр о п а га н д и 
сты ум е ю т  работать с п е р 
воисточникам и, н е которы е  
пр о сто  переписы ваю т б о л ь 
ш ую  часть статьи. С об ствен 
но, п о то м  ни для ко м м е н та 
риев, ни для м е стн о го  м а 
териала вре м ен и  у ж е  не о с 
тается. Не стоит забы вать и 
о наглядны х пособиях. Тем 
более, что  в каб инете  п о 
литпр освещ е ни я  ко м б и н а 
та есть в б о л ьш ом  вы боре 
плакаты  и диаф ильм ы  по 
всем  и зуч а е м ы м  тем ам  во 
всех ф орм ах обучения .

Хотелось бы  такж е , чтобы  
пр опа ганд и сты  бол ьш е о б 
ращ али вним ания на о ф о р м 

ление стендов в классах и 
кабинетах, гд е  идет зан я
тие. Н априм ер , к  пе рвом у 
занятию  хо р о ш о  о б о р у д о 
вали кабинет партийной  
учебы  и э ко н о м и ч е с ко го  
об разова ни я  в цехе  те хн о 
л о ги ч е с ко го  транспорта .

Быть активны м  п р о в о д н и 
ко м  по л итики  К о м м ун и сти 
че ско й  партии в ра б очем  
кол л ективе  наша 'с вами 
первейш ая об язанность . И 
пе р е д  пр опаганд истам и  
стоит задача —  поднять а к 
тивность слуш ателей, д о 
биться, чтобы  больш инство 
их участвовало в со б е се д о 
ваниях пр и  и зучении  тем, 
закреп л ен ии  п р о й д е н н о го  
материала.

Т. С А П Р О Н О В А , 
заведую щ ая каб ин е 
том политпросвещ ения 
партком а  ком бината .

Вспомогательный— 
не второстепенный

Н аверное, в том  и п р е 
им ущ ество  небольш их по 
кол и че ству  партийны х о р га 
низаций, что на отчетны х 
соб раниях  имеет в о з м о ж 
ность вы сказйться ф актиче
ски  каж д ы й . Вот и на от
ч е тн о -в ы б о р н о м  соб рании  
в ор ган и за ц и и  энер гоц еха  
по про сил и  слова десять 
ко м м ун и сто в  из тринадцати  
стоящ их на учете.

Такая активность, п р и б л и 
ж а ю щ а яся  к  ста процентам , 
ко н е ч н о , не м о ж е т  не ра 
довать. Н о ведь цель вы 
ступлений  в .то м , что за 
сл ово м  д о л ж н о  следовать 
дело. А  если начальник ц е 
ха ко м м ун и ст  В. И. К и р и л 
лов назвал о д н о й  из о с 
новны х н е д о р а б о то к  па р 
тийной ор ган и за ц и и  —  от
сутствие плана работы , что 
все кр и ти ч е ски е  замечания, 
вы сказанны е на отчетн о - 
в ы б о р н о м  соб рании  в п р о 
ш л ом  го д у  так и остались в 
п р о то ко л е , то здесь уж е  
стоит задум аться. Что тол 
ку , если п о го во р и л и , п о к р и 
тиковали, а потом  р а зо 
шлись и успо коил и сь .

А ппаратчиц а  очистны х со 
о р у ж е н и й  М  А. К р ы се н ко , 
к  пр и м е р у , опять н а по м н и 
ла о том , что  н е ско л ь ко  лет 
в плане м е р о п р и я ти й  запи
сывали пункты  о стабилиза
ции работы  вод о очистно й  
станции, о н.аведении п о р я д 
ка  на складе  реагентов, 
О пять запиш ем , а д ел о -то  
ни с места. Так ж е , ка к  и 
д е ж у р н ы е  р а зго в о р ы  об у к 
репл ении  дисциплины , б о р ь 
бе с пьянством  (об  этом  
напом нил м астер В. С. Ба- 
ры ш ев).

С пл очение  кол л ектива  —  
постоянная забота. Но опять 
ж е  все благие нам ерения 
буд ут  п о хо р о н е н ы  в пр о то 
колах, если за целый го д  
не найти в о зм о ж н о сти  п р о 
вести ни о д н о го  о б щ е го  со 
брания. Д а ж е  т о р ж е ств е н 
н о го . А  в э н е р го ц е хе  и м ен 
но так и случилось. Да, нет 
пока  кр а с н о го  у гол ка . Но 
неуж ел и  нельзя найти п о 
м е щ ен ия  хотя бы в том  ж е  
Д в о р ц е  культуры ?

К о н ечн о , показатели  ра 
боты  ком бината  зависят в 
п е р вую  о ч ер ед ь  от осн о в 
ных цехов. А  эн е р го ц е х  —  
вспом огательны й. О н лишь 
способствует н ор м а л ь но м у  
ритм у. Н о слово «всп о м о га 
тельны й» отню д ь не си н о 
н им  слова « втор осте пен 
ный».

Т е хнол огический  пр оце сс  
ком би на та  —  это тот ж е  
ко н ве й е р  по вы пуску  ж е 
л е зн о го , апатитового  и бад- 
д е л еи то вого  концентратов . 
А  для ри тм ичной  работы  
ко н вей ер а  все звенья о д и 
н аково  важны . И подача 
р уд ы  в б ун ке р а  о б о га ти 
тел ьн о го  ком пл екса , и н о р 
м альное давление в техн о 
л о ги ч е ски х  труб о пр о во д а х , 
и тепло в батареях ото п л е 
ния ж и лы х д ом ов.

И если наро д ны е  ко н т р о 
л еры  цеха уд ел яю т вним а
ние то л ько  утечка м  тепла 
(что, бе зусл о вно , важ но), но 
с п о ко й н о  пр о хо д я т  м им о , 
ко гд а  н е ко то р ы е  работн ики  
тратят на о б ед  в два раза 
больш е отве д е н н о го  в р е м е 
ни или б е зо б р а зн о  о тн о 
сятся к  хра не ни ю  техн ол о 
ги чески х  материалов, то 
ведь такая избирательность  
в кон тр о л е  в ко н ц е  концо в  
отразится и на расход е  те п 
ла. П о то м у ка к  бывали слу
чаи, ко гд а  в аварийны х си 
туациях то рем онтировать  
н е ко м у , то рем онтировать  
нечем .

И последнее. К о м со м о л ь 
ская ор ган и за ц и я  в цехе 
почти  в три  раза превы ш ает 
по  количеству партийную . 
За ним и, м о л од ы м и , б у д у 
щ ее коллектива . Если, к о 
нечно, привить им  вместе с 
пр оф есси онал ьны м и  навы 
кам и  чувство ответственно
сти, если не то л ько  п р о в е 
рять (хотя это то ж е  важная 
сторона  п о д д е р ж ки ), но и 
доверять. И пом огать . Не 
тол ько  указан ия м и , но и, 
с ка ж е м , материалам и для 
оф о рм л ен и я  стендов.

С е кр е та р е м  па р тб ю р о  
энер гоц еха  вновь избран  
эл е ктр и к  А. С. Турченко.

В. Х А Р Л А М О В , 
заместитель секретаря 
па ртко м а  ком бината .

Проводы ветерана
О тчетны й д о кл а д  с е кр е 

таря партийной  о р ган и за ци и  
цеха завод ских лабораторий  
А. Н. С аф роновой  о б сто я 
тельны й, д еловой  и сам о 
критичны й , дал настрой  все
м у  соб ран и ю , В прениях 
вы ступили В. А. М а ка гон о в , 
М . И. С овцов, Г. С. П опова 
и д ругие .

Н есм отря на то, что ко л 
лектив Ц З Л  в о сн овн о м  
ж е н ски й  (а забот у ж ен щ и н  
хватает и на работе, и дом а), 
ко м м ун и сты  цеха ведут 
бо л ьш ую  об щ ествен н ую  ра
боту. На партийны х со б р а 
ниях стали правил ом  сам о- 
отчеты  ко м м ун и сто в , отчеты  
депутатов р а й о н н о го  и го 
р о д с ко го  С оветов н а р о д 
ных депутатов п е р е д  и зб и 
рателями, отчеты  начальни
ков  лаб ораторий , секре та ря  
ко м с о м о л ь с ко й  о р га н и за 
ции, председателя ц е хового  
ком итета .

В работе о тч е тн о -в ы б о р 
н о го  соб ран и я  приняла уча
стие завед ую щ ая отд ел ом  
пр опа ган д ы  и агитации рай
ко м а  КПСС  Л. А. Л е вче нко . 
В ко н ц е  свое го  вы ступле
ния Л ю д м и л а  А лексеевна  
передала слова б л а го д а р 
ности ко м м ун и сту  А. Н. 
С аф роновой , ко то р а я  не 
то л ько  пл о д о тво р н о  р а б о 
тала в цехе завод ских л аб о
раторий , но и является а к
тивны м  чл еном  партийной  
ко м и сси и  при р а й ко м е  па р 
тии.

В адрес вновь и зб р а н н о го  
б ю р о  (се кр е та р ь  —  лаб о
рант по м е ха н и че ски м  ис
пы таниям  Т. А. Багаева, за
меститель се кре та ря  —  
о п е р а то р  акустически х  и з 
м е рен и й  Т. Ф . Батина) к о м 
м унисты  вы сказали ряд  на
казов.

Н. П Е Т Р О В А , 
инж енер горной  л аб о
ратории  Ц З Л .

М ного надо  
и кроме доклада
В ра зга р е  о тч е тн о -вы б о р . 

ная кам пания. Успех ка ж д о 
го собрания, деловой  заряд, 
ко то р ы й  уносят с н е го  к о м 
сом ол ьцы , во м н о го м  зави
сит от то го , н а ско л ь ко  тщ а
тельно б ю р о  и е го  се кр е та 
ри  по д готови л ись  к  п р о в е 
д ен и ю  этого  этапно го  м е 
роприятия .

На учете в о р ган и за ци и  
цеха сетей и подстанций 
всего  16 человек. Но акти 
висты  сум ели настроить сво
их товарищ ей  так, что ни 
о д н Ь го  с куч а ю щ е го  не бы 
ло. А  ведь ко м со м о л ь ц ы  
касались в своих вы ступле
ниях не то л ько  чисто о р га 
низационны х тем, но м н о го  
и увлеченно го вори л и  о 
пр ои зво дстве . Наталья М а р 
ч е н ко  п р ед л ож и л а  создать 
в цехе ко м с о м о л ь с ко -м о л о , 
д е ж н у ю  см ену. С тем , ч то 
бы  к  X IX  съ езд у  В Л КС М  
это был бы бо еспо соб ны й  
коллектив. Д е в уш ки  п о д 
д ерж а л и  пр ед л ож ен и е . К о м 
со м о л ь ско -м о л о д е ж н а я  см е 
на предъявляет повы ш ен
ные требования к  своим  
членам , ка ж д о й  пред стоит

повяеить  квалиф икацию , 
ра зр яд . А  в результате п о 
высится и качество труда.

К о м со м о л ки  Лариса Гуль- 
кевич  и Татьяна Галуш кевич 
по про сил и  п о д д е р ж ки  у к о 
митета ко м со м о л а  ко м б и н а 
та в отнош ении  о р га н и за 
ции совм естны х м е р о п р и я 
тий с кол л ективам и  более 
м ногочи сле нны х ко м со м о л ь 
ских  ор ган и за ци й . Что ж , 
то ж е  д ел ьное  п р ед л ож ен и е , 
если учесть, что в цехе, ка к  
в «текстильном  го р о д ке » , в 
осн овн о м  труд ятся  д евуш 
ки. А  в том  ж е  цехе техн о 
л о ги ч е с ко го  транспорта  п р е 
обладаю т ю нош и. Здесь 
ведь в о зм о ж н ы  не тол ько  
совм естны е вечера отды ха 
или турпо ход ы , но и, ска 
ж е м , объединенны е усилия 
пр и  созд ании  тех ж е  п р о 
ф илактических гр упп .

П р азд н и чно  и то р ж е стве н 
но  о ткры л о сь  соб рание  в 
ж и л и щ н о -ко м м ун а л ь н о м  уп 
равлении (се кр етарь  Н. К/а- 
чанова). К о м со м о л ь ц ы  спе 
циально к  этом у случаю  
о ф о рм и л и  красны й  у го л о к , 
на столах —  ж и вы е  цветы . 
О ткры л и  соб ран и е  песней 
«Не расстанусь с к о м с о м о 
лом !». С об рание  детально 
проанал и зи ро вал о  п о л о ж е 
ние дел, вы ступаю щ ие вы 
сказали зам ечания в ад рес 
б ю ро . С екре тар ь  к о м с о 
м о л ьской  ор ган и за ц и и  д ет
с ко го  сада «С ол ны ш ко»  
Ю лия М и р о н о ва  п р е д л о ж и 
ла ор ган и зо вать  в новом  
го д у  учеб у  членов ш таба 
« К о м с о м о л ь с ко го  п р о ж е к . 
тора». А  в за кл ю ч е н и е  со 
брания участники  х у д о ж е с т 
венной  сам од еятел ьн ости  
вы ступили п е ред  своим и  то 
варищ ам и с ко н ц е р то м .

На отчетном  соб ран и и  в 
п о д со б н о м  хозяйстве кр и  
тики  и са м о кр и ти ки  п р о зв у  
чало д остаточно . Вновь из 
б р ан н ое  ко м со м о л ь ско е  
б ю р о  пр ин яло  к  сведению  
все зам ечания. С екре тар ь  
б ю р о  Н. Зы рина отметила, 
что 8 ко м с о м о л ь с ко й  о р га 
низации слабо действует 
« К о м со м о л ьски й  приказ» . 
Р уководители  хозяйства не 
спеш ат советоваться с с е к 
р е тар ем  ко м со м о л ь ско й  о р 
ганизации д аж е  в вопросах, 
касаю щ ихся м ол од ы х работ
ников.

Начались соб рания  и в 
ко м со м о л ь ски х  ор га н и за ц и 
ях отдела р а б о ч е го  сн а б ж е 
ния. На всех собраниЯ х: 
идет откр о ве нн ы й  р а зго в о р  
о задачах, об  упущ ениях. А 
заверш ится кам пания Пер
вой ко м со м о л ь ско й  ко н ф е 
ре нц ие й  отдела р а б о ч е го  
снаб ж ения , ко то р а я  состоит
ся уж е  в о ктяб р е .

Если у ж  го ворить  о не 
достатках, ю  почти все они 
сф окусировал ись  на с о б р а 
нии в цехе те хн о л о ги ч е ско 
го  транспорта , наш ей к р у п 
нейш ей ко м с о м о л ь с ко й  о р 
ганизации, на учете в к о т о 
рой состоит 180 человек. 
Нет, секре та рь  б ю р о  М. 
М о н ти к  ответственно п р д о - 
шел к  по д го то в ке  доклада, 
осветил все аспекты  д ея 
тельности ор гани за ци и, п р о 
анализированы  упущ е ни я  
ко м с о м о л ь с ко го  б ю р о . Но 
ведь прочел  он д о кл а д  пе
ред  наполовину пусты м  за 
лом , среди  отсутствую щ их 
были д а ж е  члены к о м с о 
м о л ь ско го  б ю р о . В прочем , 
ничего  н е о ж и д а н н о го  в 
этом  ка к  и не бы ло. А кти в 
ность м н о ги х  членов б ю р о  
за весь п е р и о д  работы  б ы 
ла, ка к  бы это по м ягч е , на 
м иним ал ьно м  уро вне . Не 
позаботились активисты  и о 
по д м ен е  ко м со м о л ь ц е в  в 
день пр овед е ни я  собрания. 
Ну и у ж  совсе м  удивило, 
что начальники участков , 
б р и га д и р ы , мастера цеха, 
по д  чьим  н е по сред ствен 
н ы м  р уко в о д ств о м  работа
ю т ко м со м о л ь ц ы , и чьи за 
боты , наверное, д ал еко  не 
бе зр азли чны  их р у ко в о д и 
телям ,- то ж е  не приш ли на, 
собрание, хотя и были п р и 
глаш ены.

Л . Н Е М Ц О В А . 
секретарь ком итета 
ком сом ола ком бината .



ф  В продолжение разговоре

Весы в кабине
11 августа «Рудный Кон

дор» опубликовал критиче
скую корреспонденцию «Р ей
сы и тонны . Или почему 
более суто к  в августе 
БелА Зы  перевозили... воз
д ух» . То есть, во что выли
ваю тся те пять процентов 
«недогрузов», которые (с 
одной стороны) являю тся 
довольно высоким показа
телем использования техно
логического транспорта, а с 
другой — все-таки приводят 
к большим потерям.

Редакция попросила вы 
сказаться руководителей 
производственного, транс
портного отделов комбина
та, отдела труда и зар аб о т
ной платы, руководителей 
рудника «Ж елезный» и цеха 
технологического транспор
та. Н адеемся, что этот р аз
говор на страницах газеты 
еще состоится. Пока же, в 
качестве первой ласточки, 
предоставляем слово н а 
ч ал ьни ку  технического  отде
ла Ф . Б. Кам пелю :

—  Наверное, надо начать 
с истории вопроса. Впервые 
в отрасли тензометрические 
весы установил  на рудной  
трассе именно наш  ко м б и 
нат. Верно, они предназна
чались для взвеш ивания са 
мосвалов грузо под ъ е м н о
стью  д о  40 тонн. Но в то 
время сам освалы большей 
грузоподъем ности  тол ько  
еще проектировались.

Т а к  что инф ормация 
(и м ею щ аяся  и в корреспон
денции «Рейсы и тон ны ») о 
том , что ком би на т  заказал  
специализированном у заво 
д у  пять  ком пл ектов  тензо - 
вёсов и что они д о л ж н ы  
по ступить  у ж е  в 1983 го д у , 
по д твер ж д ает —  мы не 
ж дем  у  моря погоды .

Х отя следует признать, 
что с внедрением предлож е

ния рационализаторов ко м 
бината о взвеш ивании го р 
ной массы непосредственно 
в ковш е экскава то ра , ко 
нечно же, затянули . О пыт 
ный образен, установленный 
на четы рехкубовом  э кс ка 
ваторе, при всей своей не- 
соверш енности все-таки по
зволяет м аш инисту лиш ний 
раз себя проконтролировать. 
А  это уж е  больш ой плюс. В 
нынеш нем го д у  гр уп п а  ра
ционализаторов тематиче
ской  гр упп ы  р уд н и ка  « Ж е 
лезный» в составе Л . А. 
М аксим ович , П. Н . Х а р и то 
нова и А. П. Телегина пред
л ож и л а  ко н стр укц и ю  та ки х  
же весов для восьм икубово
го  экскава то ра .

Конечно ж е , хотелось бы. 
чтобы  весы были начинены 
современной эл ектроникой , 
чтобы  они сами сум м ир ова 
ли вес и высвечивали толь
ко  цифры. О д н ако  т у т  ка к  
раз тот  случай , ко гд а  л уч 
шее враг хорош его . В ряд  ли 
имеет смысл ж д а ть  о ко н ч а 
тельной д ора б о тки  прибо
ра. П оэтом у по пл а ну  внед
рения новой  техн ики  цех 
К И П и А  у ж е  в этом го д у  и з 
го то ви т  два прибора для 
восьм и кубо вы х э кс ка в а то 
ров, а в 1982 —  еще четы
ре. С тем, чтобы  у ж е  в б у 
дущ ем го д у  половина парка 
экскава то ров  р уд н и ка  « Ж е 
лезный» была оснащ ена ве
сами.

П ри этом надо учесть вот 
что. П очти все контрольны е 
проверки п о д твер ж д аю т: 
Б елА Зы  хо д я т  по д орогам  
р уд н и ка  не за гр уж е н ны е  на 
полную  их м ощ ность. И ве
сы в кабине м аш иниста э к 
скава тор а  д о л ж н ы  помочь 
бороться именно с этим 
злом, они обеспечат именно 
повыш ение коэфф ициента 
з а гр у зки .

В воспитании молодежи, 
в приобщении юношей и д е 
вушек к сознательному уча
стию в коммунистическом 
строительстве велика роль 
производственных музеев. В 
нашей отрасли создано 136 
музеев боевой, революцион
ной, трудовой славы, исто
рии развития предприятий. 
Они накопили немалый опыт 
в работе с молодежью. 
Обобщить этот опыт, рас
пространить его —  такую  
цель преследовал Всесоюз
ный семинар руководителей 
производственных музеев, 
организованный М инистер
ством черной металлургии 
С С С Р и Ц К  профсоюза р а 
бочих металлургической про
мышленности.

Семинар, проходивший на 
базе Днепровского завода 
имени Ф. Э. Дзерж инского, 
открыл начальник управле
ния охраны труда и техники 
безопасности М инчермега 
С С С Р М. М. Зиньковский. 
Он подчеркнул, что в н а
стоящ ее время очень остро 
стоят вопросы ф орм ирова
ния кадров черной м еталлур
гии. Уходят на пенсию ве
тераны, на смену им прихо
дит молодое поколение.

Активное участие заво д 
ских музеев в воспитании 
молодежи сказы вается на 
формировании контингента 
учащ ихся производственно- 
технических училищ, сред
них и высших учебных з а 
ведений, пополнении рабо
чего класса из числа окон-

Рабочее
место
музея

чнвших средние общ еобра
зовательны е школы. Работа 
музеев с молодыми рабочи
ми и специалистами способ
ствует закреплению  кадров, 
развитию у молодежи твор
ческой инициативы и трудо
вой активности.

С интересными сообщ е
ниями о практике работы по 
патриотическому воспита
нию и профессиональной 
ориентации юношества вы 
ступили директора музеев 
М. И. Васильева (завод им. 
Д зерж инского), Л . К. Черка- 
шина (завод им. Петроиско- 
го), Э. И. К аплан (Н ико
польский ю жнотрубный з а 
вод) и другие. Н а этих 
предприятиях широко ис
пользуются различные ф ор
мы работы с молодежью: 
ленинские уроки, экскурсии, 
тематические выставки, вст
речи, лекции, беседы, чест
вование ветеранов труда и 
победителей социалистиче
ского соревнования, посвя
щение в рабочий класс.

Участников семинара з а 
интересовал опыт проведе
ния массовых мероприятий 
музея Череповецкого мет
завода. 3-а три года его су
щ ествования слож илась оп 
ределенная система патрио
тического воспитания и 
профориентации юношества. 
Хорошо зарекомендовал се
бя клуб «Автограф», где 
молодежь завода, а такж е 
учащ иеся ПТУ и старш е
классники общ еобразова
тельных школ встречаются с 
передовыми работниками з а 
вода — Героями Социали
стического Труда, л ау р еата

ми Государственных премий, 
делегатами партийных и 
комсомольских съездов, на
ставниками молодежи.

В прошлом году сотруд
ники музея совместно с "ка
бинетом профориентации 
впервые организовали «не
дели цеха и подшефных 
школ». Это цикл разнооб
разных мероприятий, кото
рые в течение пятидневки 
проводятся для одного кол
лектива: экскурсии в музей 
и цех, беседы и лекции о 
заводских профессиях, сов
местные собрания бригады и 
класса. Такие недели позво
ляю т наглядно видеть связь 
цеха со школой, отношение 
общественных организаций 
к шефской работе.

Н а совещании подчерки
валось, что не история пред
приятия ради истории, не 
трудовая  слава сам а по се
бе^ а последовательная, пла
номерная работа на основе 
собранных экспонатов д о л ж 
на быть в центре внимания. 

Министерство черной ме
таллургии рассматривает 
производственные музеи не 
только как  важ ное звено н а 
учно-технической и социаль
ной пропаганды, но и дейст
венное средство воспитания 
у подростков любви и при
вязанности к  городу, пред
приятию, где работаю т они 
сами и цх родители.

Совещ ание приняло реко
мендации, которые долж ны  
содействовать повышению 
роли и эффективности р або
ты музеев предприятий М и
нистерства черной м еталлур
гии по патриотическому вос
питанию и профессиональной 
ориентации молодежи.

Б. Ч Е Л Н О К О В , 
дир екто р  музея т р у д о 
вой славы ордена Л е 
нина и ордена Т р уд о 
в о ю  К расн ого  Знамени 
Ч ереповецкого метал
л ур гическо го  завода 
имени 50-летия СССР.

11 о к т я б р я  —
Всесоюзный день 

работников 
сельского хозяйства

На них 
равняются
Подсобное хозяйство  по 

ка  поставляет окол о  десяти 
процентов основны х про
д у кто в  питания к  столу 
ковдорчан . Но к  1985 год у 
оно д о л ж н о  вы йти на у р о 
вень 222 тонн мяса, 970 
тонн  м олока , 2.850 тысяч 
ш т у к  яиц, окол о  154 тонн 
овощ ей за кр ы то го  гр ун та .

В ка н ун  В сесою зного дня 
р а б отн иков  сельского  хо 
зяйства местный ком итет 
подсобного  хозяйства  по д 
вел и то ги  социалистическо
го  соревнования в кол л ек
тиве и назвав имена наибо
лее отличивш ихся.

9 ii>  м аш инист котельной 
А . 0 . К онстантинова , д о 
бивш аяся наиболее стабиль
ной работы  оборудования , и 
тр а кто р и ст  А . П. (Еорев, у 
ко то р о го  самая вы сокая вы 
ра ботка , исчисляемая в у с 
л овны х эталонны х ге ктар ах . 
Э то  свинарка  Л . Г. И гнатье
ва, что добилась наиболь
ш их ! на свиноферме м а то ч 
н о го  поголовья свиней с у 
точны х и валовы х привесов 
поросят, и слесарь энерго- 
уч а сука  В. А . К учеренко , 
которы й  всегда тщ ательно 
об сл уж ива ет  вверенное ему 
оборудование . Среди пр из
нанны х ' л учш им и  та кж е  
электрослесарь Н. А. М а к 
си м ой ,-кл ад о вщ ик Н. В. Пет
рова,', водитель автобуса 
Е. В.' 'Смирнов, слесарь В. А. 
Тихов, екотниц а  Е. Д .  П ьян- 
кова , водитель м азуговоза  
Н. U  Д анил ов.

А . Ж А Д О Б  И Н. 
д иректор  подсобного
хозяйства.

Е динодуш ны  были в сво 
их отзы вах р а б отн ики  под 
соб н ого  хозяйства , ко гда  
ре чь ; заш ла о Елизавете 
Д м и т р и е в е  П ьянковой .

Н елегок тр уд  ж и в о тн о в о 
д о в ,; с : м еханизацией пока 
еще ‘туво. Гем радостнее 
вы сокая оценка товарищ ей 
но работе.

ф  П о в е р к а  '

Благодарность
командира

В 1977 году, после окон
чания десятилетки, пришел 
Александр Тарабарин на 
производство. Его решение 
стать токарем не было слу- 
чайным.й Еще мальчишкой 
частенько бегал он к отцу 
(тот работал на фабрике) и 
присмотрелся к работе ре
монтников.

Но душе пришелся парень
ку друж ны й коллектиз. А

токарь Виктор А лександро
вич Бобылев — прирожден
ный наставник — подгото
вил новичка к сдаче на вто
рой профессиональный р аз
ряд.

Ремонтно - механическая 
служ ба. Эти слова говорят 
сами за  себя. Работы  сроч
ные, сверхсрочные, архи- 
срочные. Токари вытачивают 
гайки, болты, муфты для 
электродвигателей и многое 
другое. К аж ды й день — что- 
то новое.

А через год — призыв в 
ряды Советской Армии, Как 
и его наставник, попал слу
жить во флот, стал специа
листом 1' класса, не раз за 
отличную служ бу был от
мечен командирами.

Пролетело время. Матрос

Александр Тарабарин вер
нулся в свой рабочий кол
лектив. И снова оказался в 
круговороте производствен
ных и общественных дел. Ак
тивно участвует во всех ме
роприятиях служ бы , комп
лекса. Член цехкома.

А на работе — очередные 
успехи: повысил квалиф и
кацию, приобрел смежную 
специальность стропальщ и
ка. Впрочем, военному спе
циалисту 1 класса и не по
добает иначе.

В. К О Л Ь Ц О В , 
зав. сектором  по рабо
те с м олодеж ью  па рт
бю ро обогатител ьного
ком плекса.

Человека
красит

призвание
В универмаге «Ковдор» 

работает продавец Галина 
Ф едоровна К урганова, ко
торую мы знаем вот уж е на 
протяжении нескольких лет. 
Приятно подойти к ее отде
лу и сделать покупку. Она 
всегда спокойна, несуетли
ва, приветлива. К аж дого по
купателя встречает с улы б
кой, с ней всегда мож но 
посоветоваться, что лучше 
приобрести. С покупкой или 
без, но обязательно уйдешь 
в хорошем настроении.

.Мы не знаем, как оцени-

ф  Р а д у ю с ь

ваю т работу Галины Ф едо
ровны ее руководители, но, 
на наш  взгляд, взгляд поку
пателей, она заслуживаем 
всяческой похвалы. Мы ра
ды за нее,-Н е каж дом у вы
падает найти свое призва
ние.

Что. греха таить, встреча
ются. е щ е  такие продавцы, 
которым безразлична их 
профессия;-стоят за прилав
ком с  отсутствующим ви
дом и: даж е не стараю тся 
найти общий язык с поку
пателями. Вот таким про
давцам  наш совет — поучи
тесь у Г. Ф, Кургановой, 
как надо обслуживать поку
пателей.

Л . З А Х А Р О В А ,
3 . Р А Б И Н О В И Ч ,
работники  С М У -3 ,

И д и  н а  л ы ж н ю , л б а с с е й н  и  н а  к о р т  
тебя золет т л о й  т о в а р и щ  с н о р т !

Лыжи
смазаны?

-О сталось совсем немного 
времени, и лыжники откро
ют спортивный сезон. Н е
плохо подготовились к зи 
ме воспитанники детско- 
юношеской спортивной ш ко
ды профкома Ковдорского 
Г'ОКа. Летом многие из них 
вы езж али в спортлагерь в 
гррод Ейск; а пять юных 
ковдорчан готовились в со
ставе сборной области. Н е
плохие результаты показы 
вают наши ребята в кроссах. 
Особенно хочется отметить 
Т^ню М айорову из второй 
средней школы (она недав
но вернулась с учебно-трени
ровочного сбора, который 
проводила команда области 
в П одольске), Сашу Т арака
нова из первой школы, Галю 
Прищеп, Юру Савиных и 
многих других, которые не

только хорош о занимаю тся 
спортом, но и отлично учат
ся.

В этом году из учеников 
третьих классов подшефной 
школы №  1 мы организуем 
две группы начальной подго
товки лыжников,

Л ыжное отделение ДЮ СШ  
готово принять учащ их
ся 3—8 классов. Ш кола 
размещ ается в бывшем зд а 
нии детского сада «К о
локольчик», приходить м о ж - ' 
но в любой день, кроме по
недельника, с 10 до  12 и с 
15 до 17 часов.

В. К А Р А В А Ш К И Н , В, 
Г О Н Ч А Р О В , тренеры.

Плыви,
малыш

Отделение п л а в а н и я 
ДЮ СШ  комбината стало 
одним из сильнейших в 
М урманской области. Ус
пешно выступали его вос
питанники и на всесо
юзных соревнованиях. В 
прошлом учебном году поч
ти все первоклассники го
родских общ еобразователь
ных школ прошли в бассей
не курс начального обуче
ния по плаванию. Уроки 
плавания ж дут и нынеш
них первоклассников. А 
самым способным тренер
ский совет предлож ит зани
маться в  ДЮС111.

В бассейне «Чайка» будут

нынче созданы условия для 
проведения уроков по пла
ванию всем учащимся школ 
города.

К ак только бассейн о т 
кроется после ремонта, объ 
явим дополнительный набор 
девочек и мальчиков 1971- 
1973 годов.

К ак известно, ДЮ СШ  
плавания ведет дба специа
лизированных класса ребят
1969 года рож дения в треть
ей средней школе и ребят
1970 года рождения во вто
рой средней ш коле города. 
Команды, составленные из 
учащихся этих классов, яв 
ляю тся сильнейшими в об
ласти. Условия занятий в 
таких спецклассах помога
ют детям совмещать ш коль
ные программы с напря

женными спортивными тре
нировками. В конце но
вого учебного года наш 
тренерский коллектив пла
нирует открытие еще одного 
специализированного класса 
по плаванию  из учащ ихся 
1972 года рождения. О ткры 
тие этого сиецкласса пока 
планируется во второй сред
ней школе.

Хочется в заключение ска
зать несколько слов роди
телям. Общеизвестно, спорт 
не только помогает воспи
ты вать в ребенке трудолю 
бие и дисциплину, мо и я в 
ляется неотъемлемой частью 
гармонического развития. 
Поэтому просто поощ рять 
занятия спортом мало. Н у ж 
но еще и контролировать к а к  
ребенок посещает секцию. 11 
у ж  конечно не только р а 
доваться успехам, но и под
держ ивать его при неуда
чах. От которых в спорте 
никто не застрахован.

К ). Е В Д О К И М О В , 
тренер по  плаванию .
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Вам надо—  
вы и бегайте

А кты , о со б е н н о  за оф и ц и 
альны м и по д пи сям и , вещь 
уп р я м а я . О н и  бесстрастны м  
я з ы к о м  с л у ж е б н о го  д о к у 
м ента  ф и кси р ую т  разны е 
н е хо р о ш и е  пр и м е р ы  из на
ш ей ж и зн и  и деятельности. 
П о то м  д о  пенсии  пиш и о б ъ 
яснительны е.

Д а  ч то  тол ку , ко гд а  (ка к  
в д а н н о м  к о н кр е т н о м  сл у
чае) «кам нелитая ф уте ров
ка  ги д р о ц и кл о н а , ка м не л и 
ты е труб ы »  у ж е  п е р е м е ш а 
ны  с зем л ей  и сб р о ш е н ы  в 
отвал. Речь о тех сам ы х за
пасны х частях, б е з  ко то р ы х  
обогатител ьны й  ко м п л е кс  
не м о ж е т  н о р м ал ьно  ф у н к 
цион и рова ть . И п о то м у р а 
б о тн и ки  отдела гл а вно го  
м е хан ика  д е р ж а т  на учете  
ка ж д ы й  ки л о гр а м м  и м етр .

На учете  д е р ж а т  од ни , а 
хранят на скл ад е  д ругие . 
Все правильно, спе ци ал и за
ция, р а зд ел е ни е  труда. Н о 
скл а д -то  д авн о  переехал , а 
ф уте р о вка  осталась лежать, 
гд е  лежала. А  ка р ь е р у  р у д 
н ика  «Ж елезны й» надо рас
ш иряться. О н расш иряется 
с о гл а сн о  плану ведения 
го р н ы х  работ и энтузиазм а  
исполнителей. В результате  
эн тузи азм а  часть ф уте р о вки  
и оказалась в отвале.

Н е надо, не б уд е м  ругать 
го р н я ко в . П о с ко л ь ку  ф уте
р о в ку  д исци пл ин и рова н ны е  
р а б о тн и ки  базы  м атериаль
н о -те х н и ч е с ко го  снабж ения , 

'в е д о м ы е  и р уко в о д и м ы е  
сво и м  н ачал ьником , д ав
н ы м -д авн о  бы ли у п о л н о м о 
ч ены  пе реве зти  на новы й 
скл ад .

Н ад о  д ум ать, кто  там 
прав, а кто  виноват —  без 
нас ра зб ерутся . А кт  пош ел 
по  инстанциям , а инстанц и
ям  палец в рот не клади.

М ы  ж е  попы таем ся за д у 
маться, п о че м у  это м о д 
ны й м е то д  са м о о б сл уж и ва 
ния, так уд ачн о  вписавш ий
ся в то р говл е , в о б щ ествен 
н о м  транспорте , начал б е з  
сп р о с у  заползать  в д р у ги е  
сф еры? О ткуд а  эта напасть 
такая, о ткуд а  эта ф ор м ул а  
«Вам над о  —  вы и бегайте, 
волнуйтесь , пиш ите, д ел ай
те и т. д.?» П о че м у  этр чле
нам  ко м и сси и  над о  вол н о 
ваться за сохр ан но сть  ф у
т е р о в ки , а р у ко в о д и те л ю  
б азы  —  не надо?

Или вот нед авн о  галета 
рассказала о  гр устн о й  исто 
рии  с н е п о д в и ж н ы м  пн е в 
м о тр а н с п о р то м  на уча
с тке  ф лотации. Н е ско л ь ко  
лет тран спо рт  м е сто  заним а
ет, глаза м о зо ли т, а ведь так 
и не удалось вы яснить, ко м у  
все-таки  «надо», чтобы  он 
заработал? З апр осы  р е д а к
ции  пош ли п о  кр у гу , спусти 
лись по  лестницам  к  зам е 
стителю  начальника  участ
ка. он  и отдувался за всех 
над м у д р е н ы м  ответом . А 
остал ьны м  специалистам , 
что , б е з  разницы ?

Н е б уд е м  придираться. 
М аш ины , если в сре д н е м , 
работаю т, колеса  крутятся , 
п р о д у кц и я  —  вот она —  в 
вагонах и полувагонах, вы
возить  не успеваю т. То 
есть, успехи  налицо. И мы , 
ка ж е тся , о  них т о ж е  не 
ум ал чиваем .

И специалистов м ы  с ва
м и  уваж аем  и ценим . А д 
с ки е  у них об язанности . Д о 
кум е нтац ия , совещ ания , 
опять д о кум е нта ц и я . Д а  
е щ е успеть о ц е н ки  в д н ев 
ник ка ж д о м у  п о д чи н е н н о м у  
вписать. Н е го в о р я  у ж е  о 
том , что  д о м а ш н и е  о б и ж а 
ю тся и сто пка  н е п р очитан 
ных изданий  растет.

И все-таки , если началь
н и к  заним ается п р и н уд и 
тел ьны м  вн е д р е н и е м  п р и н 
ци па  сам ооб сл уж ива ни я , то 
е гс  по д чи н ен н ы е  т о ж е  ведь 
на ус м отаю т. Т о ж е  ведь 
ек» м екаю т, что  и сво е го  не - 
н о ( о е д ствен н ого  м о ж н о  п р и  
«лучае той  ж е  ф о р м у л и р о 
в о ч ко й  отбрить. А  то гд а  
что? К о м у  начальник пойдет 
жаловаться?

Наш город —  наш дом» ■ #  Достойно подражания

к  Щ"к л г •< чЛ1 ill\  Л'ЧУ1 . Г Г1
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Пора
посадок

С 15 сентября длится ме
сячник по озеленению горо
да. К ак рассказала инженер 
участка озеленения Ж К У  
Ковдорского ГОКа Ирина 
Васильевна Донченкова на 
улице П арковой и улице 
Л енина от книжного м ага
зина до отводного канала 
работницы ее служ бы з а 
менили сухостойные саж ен
цы, посадили новые деревья 
и привели в порядок газо 
ны.

Из Кировского ботаниче
ского сада привезли 350 
кустов спиреи и ж им оло
сти, много саж енрев сморо
дины, сирени и лиственни
цы, 15 саж енцев пихты. Их 
и посадили у памятника Л е 
нину. А сирень, смородину 
и лиственницу — на терри
ториях детских садов.

Рабочие цеха технологи
ческого транспорта во вре
мя субботника на улице 
Горняков из намеченных 80 
деревьев не посадили и по
ловины. А вот домоуправ 
Ж ЭУ №  I Э. Д. Червякова 
сумела так  организовать 
жильцов М икрорайона, что 
территорию м еж ду домами 
весной будет не узнать.

К сожалению , трудно с 
землей для газонов. Все д е 

ло в том, что Ковдорский 
ГОК не имеет специального 
экскаватора, а трест «Ков- 
дорстрой» имеет, но не спе
шит поделиться. И, навер
ное, так  будет до тех пор, 
пока каж дое предприятие 
разводит в плане озеленения 
собственную сам одеятель
ность. Д а  и субботники н а
до бы  объединить под еди
ным началом. Вроде нехит
рое дело: выкопал, закопал, 
а сколько деревьев не при
ж ивается, гибнет из-за не
умелого обращения.

Пользуясь случаем, хочу 
обратиться к жителям Кон
дора с уж е сезонной прось
бой. К ак осень, так  безвест
ные энтузиасты рвут ягоды 
рябины. Якобы впрок, для 
птиц. Но, во-первых, зачем 
птицам искать кормушки, 
когда их привычный обеден
ный стол на кронах деревь
ев. А, во-вторых, так скоро 
и не станет единственного 
рябинового бульвара на 
улице Ленина. Не знаю, 
сколько энтузиасты загото
вили ягод, а вот сколько они 
поломали веток — можно
легко сосчитать.

* * *
На сним ке (слева чапра- 

в о ) : работницы  участка
озеленения Ж К У  К о в д о р 
с ко го  Г О К а  И. Ф . Л с т н и ко - 
ва и 3 . И. П од чапко  за по 
сад кой  деревьев.

Текст и фото 
М . Г У С Л Е Н К О В А .

Шефская
помощь

подшефных
В плане проведения ме

сячника озеленения города, 
коллектив цеха подготовки 
производства много вним а
ния уделил своему подшеф
ному ясли-саду «Аленушка». 
На субботнике работники 
цеха завезли на территорию 
сада семь машин чернозе
ма. Шефы, родители, работ

ники яслей-сада, а такж е 
подшефные шефов — учени
ки 8 класса «А» школы №  1 
(в полном составе, 36 ребят 
во главе с классным руко
водителем Н. А. Коваленко) 
разбили на территории 
«Аленушки» новый газон,
подновили два старых.

Так что весной двор
«Аленушки» украсят еще
несколько естественных зе 
леных ковров.

Л . Л А Д Ы Г И Н А ,  
член цехком а цеха под 
го то в ки  производства.

Набросьте
зеленый
занавес

Благоустраивается город, 
озеленяются улицы и дворы 
— душ а радуется. Но это 
только у новостроек. А вот 
часть улицы Кошица, к ко
торой прилегает территория 
больницы от деревянных са 
раев до мусорного ящика, 
можно назвать беспризор
ной. Кучи всякого хлама, 
месяцами не убирается му
сор.

Неприятно проходить ми
мо этого места. И что самое 
удивительное — рядом на
ходится здание санэпид
станции, сотрудники которой 
вроде по своему долж ност
ному положению должны 
следить за чистотой. Вид из 
дома №  12 пугает своим 
безобразием. К окнам про
сто не хочется подходить.

М ало того, что от шума м а
шин и мотоциклов нет спа
сения, так  еще эта помойка 
перед глазами.

Ж ители дома неоднократ
но просили администрацию 
больницы высадить деревья 
вдоль территории, которые 
уж е могли бы вырасти за 
5 лет и которые хотя бы 
частично скрыли бы этот бес
порядок. Р аз уж  он так  д о 
рог сердцу администрации. 
Время еще есть, как раз в 
плане месячника по благо
устройству можно позвать 
на помощь шефов, школь
ников старших классов. Да 
и жильцы нашего дома не 
откаж утся. Только инициа
тива все-таки долж на, на
верно, исходить от хозяев 
территории.

Б А Р А Н О В А , Р Е З Н И 
К О В А , К У Д Р Я В Ц Е 
ВА, С Е Д О В А . П Р И 
Д А Н  И И К О В А . К О 
Р О Т К И Х  и другие, 
жильцы дома № 12 на 
ул. Кош ица .

Погреб в гараже
Уже года четыре, как 

оборудовал в собственном 
гараж е погреб, и не жалею. 
Осенью, в сезон, когда ор- 
совцы развозят по дворам 
картош ку, закупаю  впрок, 
засыпаю  в погреб и, как го
ворится, горя всю зиму не 
знаю.

О борудовать погреб в га 
раж е не слож но, не труд
нее, чем смотровую яму. 
Стенки и пол тож е из бето
на, правда, надо обязатель
но перекрыть люком, чтобы 
холодный воздух не попа
дал.

Погреб уж е подготовил к 
закладке картофеля. Ж аль, 
что в свое время не проду
мал и выкопал его у задней 
стенки, надо бы посереди
не. Потому как наруж ная 
стенка зимой промерзает и 
ее приходится дополнитель
но утеплять стекловатой. 
Н а пол укладываю  деревян
ную решетку, весь отсек — 
из досок. И сверху крышка 
из досок, м еж ду ней и кар 
тофелем оставляю  немного 
воздуха — чтоб клубням

свободнее дышалось.
Покупаю обычно весь к ар 

тофель сразу, килограммов 
400 или 500, на наши две 
семьи из пяти человек х ва
тает. Вот и сейчас еще про
шлогоднюю картош ку едим. 
П равда, примерно до янва
ря подкупаем в магазинах, 
пока картофеля на прилав
ках достаточно.

П реж де, чем спустить в 
погреб — обязательно пе
ребираем, изымаем клубн^ 
с порезами, травм ирован
ные. Иначе картош ка гнить 
начнет. Ну, а потом особой 
заботы  она не требует. Р а з 
ве что в самые лютые мо
розы опускаю в погреб лам 
почку, ватт на 25, не боль
ше. И тогда тем пература в 
отсеке не падает ниже 
одного-двух градусов. Что 
и требуется.

Весной, ближ е к  теплу, 
опять перебираю картофель. 
Чтобы обезопасить карто
фель от испорченных клуб
ней, которые пропустил 
осенью. Заодно обламываю  
ростки. Как-никак, а в теп

ле картош ка прорастает.
Знаю, что у многих сосе

дей погреба лучше обору» 
дованы, с несколькими от
секами.' Впрочем, и в моем 
простом, хватает места и 
для  банок с маринованными 
грибами, вареньем, ягодами, 
И для бочки с квашеной 
капустой. i

Если кто еще не позабо
тился о погребе — еще есть 
время. Пусть не бетонный, 
но уж  досками обложить 
можно.

Все-таки это н уж н о е  дело. 
Чем больше владельцев га 
раж ей обзаведется по гре ба 
ми, тем легче будет О Р С у  
обеспечивать картоф елем 
население до н о вого  у р о 
ж ая. Ведь места в хра ни л и 
щ ах пока не хватае т  и  если 
всем надеяться только^ -н а  
прилавок, то  опять по л учи т 
ся к а к  нынешним летом , 
когда с ию л я до  сентября 
многие вынуждены ' бы ли 
обходиться без картоф еля, 

И . К О Л Ь Ц О В , 
водитель управл ения j 
ком бината .

ф  Юбилей

Спасибо * 
на всю жизнь

Моя ш кола отметила свое 
двадцатипятилетие. Три го
да в ней проучилась, но она 
теперь на всю ж изнь моя. 
Потому и обрадовалась по
воду снова встретиться с 
учителями нашей вечерней. 
Гостеприимные хозяева 
встречали своих выпускни
ков. Было много гостей, к о 
торые сказали самые доб
рые, самые теплые слова в 
адрес учителей.

Трогательно прошла тор 
ж ественная часть вечера 
Волновались учителя, вол 
повались и мы. Вспомнили 
как в выпускных классах 
занималось всего по восемь 
десять учеников, а сейчас 
по 160— 170 человек еж е
годно получают аттестаты 
зрелости.

З а  четверть века более 
1.000 человек закончили 
Ковдорскую  вечернюю шко 
лу. Многие из них получили 
высшее образование. Про 
шло столько лет со дня пер
вого выпуска, а учителя 
помнят своих учеников по 
именно.

Весело прошел вечер: пе 
ли, танцевали. Н а столах 
яблоки, конфеты, горты, 
ароматный чай. И пусть 
многие из нас заканчивали 
школу уж е в зрелом во зра
сте, мы всегда будем пом
нить , школьные годы.

Ю билей школы совпал с 
Днем учителя — праздник 
вдвойне.

В. ПИТЕРСКАЯ, 
инж енер радиорелей
ной станции-7б.

1 Ф Футбол

Все точки расставлены
Сообщ аем результаты  заключительных игр ка пер

венство К овдорского района по футболу: «Горняк-2» —>1 
«Строитель» 0 : 1 ,  «Горняк-1» —  «Ремонтник» ,2  : О, 
«Юность» — «Ремонтник» 1 : 4 ,  «Горняк-1» «Строи
тель» 1 : 2. Победила первая команда комбината, на 
втором месте — второй состав, на третьем т -  футболи
сты Ковдорского спецСМУ. , '

А  позавчера сборная футболистов комбината. в е д гр а -  
ла у сборной хоккеистов со счетом 3; 1. Разумеется, э 
футбольном матче. .... ,

Заверш ился летний футбольный сезон, впереди — 
зимний. В этом году организаторы планирует, начать 
зимние игры на первенство комбината в январе и завер
шить их в марте. „ч Ь-

ф Кросс --------------------

Финиш
пробега

Сообщаем результаты  лег 
коатлетическо го  кросса Л е й  
пи —  К овдор , состоявш его
ся 7 о ктяб ря . В основном 
забеге победил Вячеслав
М аслов (56 мин. 24 сек.) 
па втором месте —  Вячеслав 
С орокин , на третьем —  Вла 
дим ир Борисов. Первой у  
женщ ин  приш ла Татьяна
М аслова.

В старш ей возрастной 
труппе призерами стали
А натолий  Кондратьев, К о н 
стантин  Силантьев и А л е к
сандр Иванов.

У  ю ны х спортсменов л уч 
шие результаты  у  Саш и Гр и 
горьева, Андрея Семенова и 
Ю ры  'С авины х. И призовая 
трой ка  девочек: Таня М а й 
орова, Л е на  Тарабарина и 
Света Ф урм анова.

В забеге приняли участие 
91 человек.

Р едактор Я. М А Х  Л И Н .

Д а е м
с п р а в к у

считаны не ш ко л ь н и ко в  и 
на взросл ы х слуш ателей. В 

Р  частности, м ладш ие ш кол ь - 
® ники  см о гут  узнать, какая в 
_  «Каждом из нас частица 

Бетховена» и каки е  ш аги 
навстречу д р у г  д р у гу  дела
ют «Композитор, исполни
тель и слушатель». 

С тарш екл ассникам , в зр о с - 
наверное, 

у з 
нать о наш ем вел и ком  со -

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

10 октября — Кинолекто __ _
рий «П одвиг» , кинофильм c v n . T инте г  ' , Н° В0Р> 
«М ы  из К  р о н ш т а д  т а» буя ет  интеРеси°  больш е
(12-30). Вечер отдыха (20). нать °  нашем великом 
Тем атическийР вечер «Земли ~  °  ТВОрч?!СТ,в
своей хозяин», посвящ енны й i  й а овича ' *  еслм
Всесою зному дню  работни- ° ^ уРД 7 В0

хозяйства
слушате

лем», озаглавленная «Цена
ков  сельского

(2?2 октяб ря  -  Универси- 
тет общ ественно - полити- по д искутировать  —  то это

ческих знаний, тема: « X X V I Т0ПЬК°  ХОР ° ШО’ В о зм о ж н о , 
съезд К П С С  о м еж д ун а род - ”  '  спо ре  Р ° ^ я ис’
ном полож ении» (20)

14 октября — Лекторий 
«Ж и ть , отвечая за все», те
ма: «Э тот свободны й мир»
(15).

к и н о
10 октября — «Иначе 

нельзя» (16, 18).
11 октября — «Ты толь-

следите я/>' р е 
тина.

С ловом , 
клам ой.

Билеты —  в кассе Д К .

+
т р е б у ю т с я ; -
ТРЕБУЮТСЯ!

Д ворцу культуры на йо-
ко  не плачь» (1 2 ) ; « Ж а н - стоянную работу —  хУ д о ж - 
дарм и инопланетяне» ( 1 4 , н ик-рекл ам ист, рабочий сц е - 
16, 18 ). ны, уборщ ицы , д в о р н и к .- '

13 октября — «Н аруш ен- _ * * *
пая верность», в двух сери- Ковдорскому у ч а с т к у  
ях (18, 2 1 ). «Вторсырья» срочно н а й о -

15 октяб р я  — «П рерван- стоянную работу—  прес
ная серенада» (19, 21 ). совщ и к (ж елательно м тж - 

х  чина).
R k w w o t p a t p r  справками обращ ать-

rvK inw  I с м  I г с  ся в приемный пункт-мага-
«ЮНОСТЬ» зин «Вторсыья» с 10 до 19

9— 11 октября - -  « Н оч- часов (с 13 до 14 — пере
нос происш ествие» (12, 14, ры в), кроме воскресенья и 
1 6 ,1 8 -1 5 ,2 0 ,2 2 ) .  понедельника.

12— 13 октября —  «Барь- -----------------------------------------------
ер» (12, 14, 16, 18-15, 20, Эгот номер газеты в типо-
22 ). графин «Кандалакшский ком-

13 1 Я пктпЛ пя    - К о ю  мунист» набирали линотипистки1 i I» октяоря —  «козе- м. 11. КОНОВАЛОВА и Л. е.
рог-один», в двух сериях ГАШЕВА, верстала В. А. ко» 
(14, 15, 17 И 18-го: 12, 15, СТИНА, клише нарезал В. А,
- -  - -  - J^  ГАЛЬЦЕВ, печатал на ротаци*18-15, 21; 16-го: 12,
18-15, 21).

+
ЗАГАДКА 

СКРИПИЧНОГО 
КЛЮЧА

15, 17 и 18 октяб ря  во 
Д в о р ц е  кул ьтуры  ■ имени 
50-летия О ктяб р я  с ко н ц е р 
там и-беседам и  выступит 
бригад а  артистов М ур м а н 
ской  областной ф и ла рм о
нии, Темы конце ртов  рас-

онной машине В. В. ЗЯ БЛ О В.
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